

L'Église et les problèmes économiques actuels

La Rédaction

Volume 5, numéro 2, novembre 1949

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1023276ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1023276ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Département des relations industrielles de l'Université Laval

ISSN

0034-379X (imprimé)

1703-8138 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

La Rédaction (1949). L'Église et les problèmes économiques actuels. *Relations industrielles / Industrial Relations*, 5(2), 11–11. <https://doi.org/10.7202/1023276ar>

Bulletin des relations industrielles

Volume 5, numéro 2

QUÉBEC

novembre 1949

Un congrès pour employeurs de langue anglaise

L'ÉGLISE ET LES PROBLÈMES ÉCONOMIQUES ACTUELS

Des événements récents qui se sont produits dans la province de Québec ont attiré très vivement et plus que jamais l'attention des industriels et des hommes d'affaires sur la doctrine sociale de l'Eglise.

La grève de l'amiante, la création de la Commission sacerdotale d'études sociales et certaines de ses attitudes, notamment au sujet du projet de Code du Travail et de la participation des travailleurs à la vie de l'entreprise, enfin quelques déclarations sur le capitalisme ont eu un tel retentissement qu'en certains milieux on est venu même jusqu'à se poser la question suivante: « Est-ce que l'Eglise glisse vers la gauche ? »

Il est indubitable que la présente année marque un tournant décisif dans les relations du travail en cette province, au moment même où l'Eglise précise son attitude à l'égard de problèmes épineux tels que le capitalisme, la réforme de l'entreprise, etc.

Cet ensemble de circonstances, ajouté au degré inaccoutumé d'effervescence qui a caractérisé le monde industriel québécois au cours des derniers mois, a contribué singulièrement à brouiller les esprits et à énerver les passions, si bien que beaucoup de personnes pourtant averties dans ces questions éprouvent de la difficulté à s'y reconnaître.

Pour toutes ces raisons, et spécialement pour répondre à un vœu réitéré de plusieurs industriels non-catholiques de langue anglaise, la Faculté des sciences sociales de l'Université Laval a décidé d'organiser un congrès ou « round table discussion » au cours duquel des personnes compétentes exposeront les principaux points de la doctrine sociale de l'Eglise sur les problèmes cruciaux de l'heure et répondront ensuite à toutes les questions qui leur seront posées. Les conférences et les délibérations seront faites en anglais.

Les invités ou experts, choisis dans des milieux différents, seront les personnes suivantes: l'abbé P.-E. Bolté, professeur à l'Université de Montréal, membre de la Commission sacerdotale d'études sociales, le Frère Justin, président du Labor-Management School, Manhattan College, New York, Murray G. Ballantyne, rédacteur-en-chef du grand hebdomadaire catholique de langue anglaise, « The Ensign », et l'abbé Gérard Dion, professeur à l'Université Laval, directeur du Bulletin des relations industrielles et membre de la Commission sacerdotale d'études sociales. Les quatre sujets traités seront les suivants:

L'ÉGLISE ET LA PROPRIÉTÉ, dignité humaine, droits et devoirs de la propriété, formes de la propriété, capitalisme, nationalisations, socialisme et communisme, distribution des richesses;

L'ÉGLISE ET L'ENTREPRISE, nature de l'entreprise, juste prix, juste salaire, juste profit, conditions de travail, droits des propriétaires, droits des travailleurs, participation à la propriété, aux profits et à la gestion;

L'ÉGLISE ET LE DROIT D'ASSOCIATION, droit et devoir d'association, associations d'employeurs et de travailleurs, but des syndicats ouvriers, convention collective, syndicats catholiques, organisation de la démocratie industrielle;

LE CLERGÉ ET L'ÉCONOMIQUE, le droit d'intervention de l'Eglise dans les choses économiques, interprétation de l'enseignement social de l'Eglise, rôle du prêtre dans les syndicats ouvriers, champ d'action.

Ces assises seront tenues à l'Hôtel Kent House, près des Chutes Montmorency, les 21 et 22 novembre 1949. L'atmosphère à la fois calme et grandiose qui caractérise ce site idéal ne manquera sûrement pas d'impressionner les congressistes et de les disposer, par une fructueuse méditation sur l'importance de leur rôle et de leurs responsabilités, à comprendre les implications pratiques de la doctrine sociale de l'Eglise.